

FRENTE POLÍTICOS

1. Por todo. Que **Claudia Sheinbaum** haya asistido al mitin de cierre de campaña por la gubernatura poblana tiene su porqué. Puebla es una de las entidades con el mayor número de electores. Con 6 y medio millones de habitantes, en 217 municipios y una capital que es cabecera política fundamental, su asistencia refuerza al candidato **Alejandro Armenta**. Morena va por todo, gubernatura, municipios y curules. La candidata dijo ante 60 mil personas: "No voy a fallar". Mientras **Sheinbaum** arrasa en Puebla con promesas y masas, **Eduardo Rivera**, candidato opositor, cierra en Tehuacán.

2. Sorpresa. Un grupo de sinaloenses "sin partido" decidió apoyar a **Xóchitl Gálvez** y su coalición, Fuerza y Corazón por México. Entre los firmantes figuran nombres como **Guillermo Aarón Sánchez** y **Adrián Coppel Calvo**, quienes afirman que la elección es entre democracia y autoritarismo. Para ellos, Morena es el villano. Hablan de transparencia y derechos, pero es difícil no ver los intereses ocultos de empresarios y líderes locales. Durante su cierre de campaña en Zinacantán, Chiapas, **Xóchitl Gálvez** afirmó que será la mujer que regresará la paz a la entidad. Que se les acabó "la fiesta" a los criminales. ¿Será?

3. Reacción. Movimiento Ciudadano canceló su cierre de campaña metropolitano tras el colapso del escenario en San Pedro Garza García, que dejó nueve muertos y más de un centenar de heridos. Respondiendo al llamado de **Mariana Rodríguez** y el candidato presidencial **Jorge Álvarez Máynez**, el partido naranja decide crear un fondo especial para apoyar a las víctimas y a sus familias. La política queda en segundo plano ante la tragedia. Los aspirantes al Senado **Martha Herrera** y **Luis Donaldo Colosio** también se suman, destacando la importancia del respeto y la solidaridad en estos momentos. Primero está la gente, después el oropel.

4. Tiroteo electoral. **Gerardo Fernández Noroña**, vocero de **Claudia Sheinbaum**, siempre está dispuesto a la polémica y ahora desafía a **Marko Cortés** con una apuesta de alto riesgo: si **Xóchitl Gálvez** pierde las elecciones, **Cortés** debe abandonar su candidatura al Senado y, si **Sheinbaum** pierde, **Noroña** hará lo propio. Suena más a bravata de cantina que a política seria. Este duelo de egos, aderezado con risas burlonas de **Fernández Noroña** en X, no suma a la política, la devalúa. Se ha perdido la seriedad que debería imperar en una contienda presidencial. México no está para apuestas y risitas. Pero si aceptan el duelo... ¡va!

5. Imparable. La violencia política cobra dos vidas más en México: **Manuel Pérez Sánchez**, líder de Morena en Simojovel, Chiapas, y **Arquímedes Díaz Justo**, coordinador electoral del PRI, PAN y PRD en Marquelia, Guerrero. **Pérez Sánchez** fue asesinado en su casa, dejando a su familia herida. En Marquelia, **Díaz Justo** fue emboscado al llegar a su hogar. Estos crímenes elevan a 40 las víctimas de la violencia política en lo que va del año. Mientras los políticos condenan, la impunidad persiste. Chiapas y Guerrero, territorios de pavor donde la política es cuestión de vida o muerte. Triste realidad.

